

UNE CHARGE DE „ARCHIPROTECTEUR DE LA COURONNE“ POUR LA BOHÊME?

La proposition d'un conseiller à la Cour de Schaumburg-Lippe en 1769

Walter Dorskocil (†)

Walter Dorskocil publie dans cet essai la proposition jamais mise en pratique de Johann Christoph Erich Springer, conseiller à la Cour du Comte de Schaumburg-Lippe, d'introduire à l'Assemblée des électeurs une nouvelle charge à la Cour: celle de „archiprotecteur de la Couronne“, que le roi de Bohême recevrait en échange de celle d'archichambellan, qui, elle, serait attribuée au nouvel Electorat de Braunschweig-Lüneburg. Dans son introduction, Dorskocil donne un aperçu du développement de l'Assemblée des électeurs et des charges correspondantes les plus hautes depuis la Bulle d'or. Il met spécialement en évidence les luttes des Principautés Welfes aux 17ème et 18ème siècles pour l'obtention d'un électorat et d'une haute dignité. Le document soumis provenant des archives de l'Etat à Vienne prend place aussi dans le cadre des débats entre les Principautés et la Bavière ou le Palatinat du sujet de la dignité la plus élevée.